
Une subordonnée particulière mérite toute notre attention: 

	
	c'est la subordonnée infinitive, aussi appelée « complétive infinitive ».
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	La subordonnée infinitive se place derrière le second pôle, dans la zone finale (derde stuk).  Sa structure peut être schématisée comme suit :


	Zone de tête
	PV2
	Zone médiane
	RV
	Zone finale (derde stuk)

	Subordonnée (complétive) infinitive


	C
	Médiane
	GV
	finale

	Ø
	
	TE + INFINITIF
	


Exemples
	Phrase (principale + subordonnée infinitive)



	Zone de tête
	PV2
	Zone médiane
	RV
	Zone finale

	
	
	
	
	C
	(...)
	GROUPE VERBAL

	Hij
	is
	
	vergeten
	ø 
	Francesca 
	uit
	te
	nodigen .

	Ze
	
	
	wenst
	
	ons morgen
	 
	te
	ontmoeten .

	Ik
	had
	
	gevraagd
	
	niets 
	 
	te
	zeggen.

	Ik 
	heb
	
	geprobeerd
	
	Samuelle 
	op
	te
	bellen .



                          principale                                         Subordonnée (complétive) infinitive
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Dans la proposition infinitive :
· le conjoncteur est un élément nul (Ø)

· le groupe verbal (GV) est constitué de [(particule séparable) TE + infinitif)
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La proposition infinitive se met toujours en fin de phrase, c’est-à-dire dans la zone finale, après le second pôle :

Cette règle distingue la subordonnée infinitive des autres subordonnées.  En effet, la règle « générale » de placement de la subordonnée dans la phrase dit que la subordonnée se place :
	Zone de tête
	PV2
	Zone médiane
	RV
	Zone finale



	subordonnée

	C
	Zone médiane
	GV
	finale

	subordonnée

	C
	Zone médiane
	GV
	finale



	subordonnée

	C
	Zone médiane
	GV
	finale

	subordonnée

	C
	Zone médiane
	GV
	finale



	

	

	

	


· soit dans la zone de tête de la phrase (devant le RV).  
N.B. : la subordonnée a une seule fonction grammaticale
 et conformément à la règle qui veut que le PV occupe la deuxième place
, le sujet de la principale se met alors (en principe) derrière le PV.  Dans ce cas, le premier morceau est séparé du PV par une virgule.
Exemples :

· Als ik tijd had, zou ik nu graag een maand vakantie nemen.  

(Si j’avais le temps, je prendrais volontiers un mois de vacances.)

· Toen ze vijftien was, verhuisden ze naar Gent.  

(Quand elle avait 15 ans,  ils ont déménagé à Gand.)
· soit dans la zone finale de la phrase (derrière le RV).

Exemples :

· Hij is altijd vijandig tegen mij hoewel ik hem nooit iets in de weg heb gelegd.

(Il m’est toujours hostile bien que je ne lui aie jamais rien fait de mal.)

· Ze heeft haar vriendin toevertrouwd dat ze volgend jaar met brugpensioen zou 

gaan.  (Elle a confié à son amie qu’elle prendrait sa pré pension l’année prochaine.)
( La subordonnée infinitive est particulière puisque, contrairement aux autres subordonnées, elle ne se place jamais en zone de tête, mais uniquement dans la zone finale (après le second pôle)

La subordonnée (complétive) infinitive




















� Et constitue donc à elle seule un constituant


� Exception faite de la phrase impérative et interrogative sans mot interrogatif (voir « l’ordre des mots ») 





PAGE  
3

